

REGENERACION

Semanario independiente

Redacción en Alicante:
SAN FERNANDO, 26

Redacción en Crevillente:
RAMÓN Y CAJAL, 9, pral

Precios de suscripción

Alicante, un mes . . . 0'50 pesetas
Crevillente, un mes . . . 0'50
Fuera, un trimestre . . . 2'00
Extranjero 3'20

Número suelto 10 céntimos
No se devuelven los originales

AÑO IX (Segunda época)

ALICANTE 6 SEPTIEMBRE 1930

Núm. 110

Desde Crevillente

ACLAREMOS

Dos kilométricos artículos nos ha publicado en su rotativo D. Augusto Más Quesada, para no demostrarnos más que sus lamentaciones y querer desfigurarnos su culpabilidad en el asunto de la Cata.

Lástima de tiempo que ha empleado para no decirnos nada, porque en sus párrafos tan bien medidos guarda muy bien de demostrarnos la verdad de los hechos, ni de decirnos qué objetivo le indujo a tener en completo abandono esa riqueza que tanto daño causó a nuestra agricultura.

El Sr. Más trata en sus artículos de evadir parte de su responsabilidad, a pesar de que este asunto pueda mortificarle mucho.

Nos dice que D. Cayetano Candela, o sea el «Tío Tano el Pacolo», fué el único accionista de La Cata que le importunaba; pero no nos dice que cuando este señor se acercaba a D. Augusto Más en deseos de que no había de abandonarla, su contestación era la siguiente:

«No se haga ilusiones, Tío Tano. Es inútil. En La Cata no hay agua. Lástima de dinero y tiempo que se va a perder en esa Mina. Solo hay un charco de agua».

Y cuantas veces el venerable anciano trató de persuadirle, cuantas veces D. Augusto daba la misma respuesta. Es más, este humilde anciano, nos dijo: «Cuanto manifiesto a usted lo manifiesto en los tribunales y donde sea necesario. Yo he luchado mucho en este asunto, pero don Augusto siempre se salía con la suya».

Otro socio, D. Pedro Más, o sea «Pere el Noreta», también nos dice que ha luchado mucho desde que empezó a mermar el agua de La Cata, pero que nunca se le hizo el menor caso y que cuando trataba de este asunto, D. Lorenzo Laustalet siempre decía: «No molestar tanto al Presidente. ¿No veis que el agua ha desaparecido y que no se pueden hacer milagros? Esta agua volverá cuando mi difunta madre venga al mundo otra vez, que no volverá ya».

Ya ve D. Augusto como se expresan estos señores y otros muchos más que no queremos por hoy poner de manifiesto sus declaraciones, porque no queremos emplear nuestro semanario con solo un artículo. Tenemos necesidad de dar a la publicidad otras informaciones que

también son de interés para nuestro querido pueblo, porque para él lo fundamos, para defender sus intereses y no para defender ideas caprichosas de ningún señor que sus miras sean contrarias al progreso de nuestra tierra natal.

REGENERACION se fundó para el pueblo y para apoyar a sus hijos que en bien de él se sacrifican.

Sépalos de una vez D. Augusto y todos sus amigos, que nuestro ideal es el de Crevillente, para quien profesamos todo nuestro cariño y abnegación y no para defender la mentira ni la hipocresía, ni tampoco intereses particulares de nadie, y convencidos que en el asunto de la Cata nuestro deber estaba en luchar por esa entidad, seguimos nuestra campaña en favor de ella hasta que conseguimos nuestro objetivo, que se vió coronado con el mayor éxito para sus asociados y para el pueblo en general, porque de él somos hijos.

Téngalo presente D. Augusto y no lo olvide que estamos al lado de quien se desvele por nuestra patria chica. Y nada más.

PEDRO MENARGUES.

Cazadores!

No comprar sin visitar la
ARMERIA ESTEVE

Los mejores cartuchos
:: cargados y vacíos ::

Accesorios de todas clases
ESCOPETAS FINAS DE LAS ME-
JORES MARCAS

Precios sin competencia.

Sagaña, núm. 5. - ALICANTE

Municipaleras

El miércoles 3 del actual celebró sesión la permanente de nuestro Ayuntamiento.

Abierta la sesión por el señor Alcalde D. José Magro Espinosa, el Secretario dió lectura al acta anterior y al despacho ordinario. Seguidamente el Sr. Alcalde puso de manifiesto que en vista que la recaudación de cédulas personales se había llevado muy defectuosamente, proponía que la permanente reclamara un nuevo plazo para la cobranza de las mismas, acordándose la oportuna reclamación.

Después leyó el Sr. Alcalde una Memoria sobre las aguas de la Mancomunidad de las aguas del Taibilla,

la cual se imprimirá para que sea conocida por todo el pueblo. De este proyecto dijo que en breve se llevará a efecto el empréstito para llevar a cabo tan importantes obras que tanto han de beneficiar a la región de los Ayuntamientos mancomunados.

También se ocupó del trozo de calle de Primo de Rivera que da acceso a la calle Mayor, hoy de Alfonso XIII, para que sea reparado, quedando la comisión de Ornato encargada de estudiar el presupuesto presentado por el maestro de obras D. Vicente Molina.

Y no habiendo otro asunto que tratar se levantó la sesión.

Cuartillas madrileñas

¿REVIVE LA OPERA?..

¿Por qué Madrid parece estar condenado a no gozar de ese supremo espectáculo musical que es la ópera? ¿Es por falta de afición? No. Si acaso porque no posee un escenario creado, nacido exclusivamente para esta clase de manifestaciones artísticas. El Teatro Real con su eterna reforma agostó este preclaro género del «bel canto», cuya pasividad parece increíble en la capital de un país musicalmente tan elevado como el nuestro.

Estos días, en plena caticula, una Compañía de Ópera, de no muy sólida complexión por cierto, ha conseguido llenar una y otra vez las localidades del elegante Alkazar. Y ahora, al pasar la Compañía al Gran Metropolitano se confirma el interés del público.

Visiblemente se ha notado que se quiere oír ópera; que todavía hay público con gusto artístico.

Sólo falta que una Empresa se decida y desfine un local exclusivamente al cultivo diario de esas sublimidades que son «Tosca», «La favorita», «Cavallería Rusficana» y demás prodigios de la lírica italiana.

Así no tendrán que emigrar dolorosamente artistas de la talla de nuestro Fleta...

¡ESE ZAMORA!

Es uno de los temas más manoseados estos días en la Corte el traspaso del más famoso futbolista español y «españolista» a las filas del Real Madrid. La afición madridista no oculta su contento por tan valiosa e inesperada adquisición. ¿Qué nos cuesta cincuenta mil duros? No importa. ¿Y el placer de tener en

nuestro equipo al virtuoso? ¿Y la seguridad de que seremos campeones de España?

Pero existe temor a suspicacias. Zamora no ha tenido la más mínima desavenencia con el Español; su traspaso ha sido consentido gustosamente por su equipo. ¿No será, entonces, que el valiente guardameta quiere darse el gustazo de jugar en Madrid una temporada por aumentar su encumbramiento y agofarles los adjetivos rimbombantes a los gacetilleros deportivos?

Zamora es catalán; Zamora ama mucho a los clubs de Cataluña. Todo esto hace suponer en un «affaire» de carácter económico.

Y el Madrid que, monetariamente, está haciendo verdaderos alardes, puede que con esta operación bancaria dé un ligero vaivén. ¡A pesar de sus reservas oro!

EL MELANCOLICO
PAMPLINAS

Ha estado unas horas en Madrid el imperturbable Buster Keaton, después de haber recorrido otras capitales españolas.

Aquí ha dicho a los periodistas que lo que más le interesaba de España eran los toros; los toros lidiados, naturalmente; y de los toros el detalle más agradable aquél en que la multitud empezó a rociar con almohadillas al célebre Cagancho.

Ocurre que cuando vamos a cualquier parte vemos y nos fijamos en aquello que ya traemos fijado en nuestro ánimo. Pamplinas, a fuerza de ver en los estudios de Hollywood remedos de nuestras corridas de toros, sólo anhelaba venir a España por comprobar éstas, para él, exóticas costumbres. Ver corridas. Lo demás poco le importaba.

Y ha visto varias corridas. Más de la mitad de las horas que ha permanecido en nuestro país las ha pasado en la plaza. Ello prueba que le ha gustado el espectáculo.

Ahora queda el resultado de esta visita. Ya nos lo figuramos. La próxima temporada Buster presentará una película titulada, poco más o menos, «El fresco taurino», en la que no faltará, naturalmente, una lluvia de almohadillas, porque el pelucero considerará este detalle como indispensable.

Y nosotros, todos los españoles, nos hincharémos a reír.

G. DE LEVANTE

Madrid y Agosto de 1930.

De todo un poco

El pan caliente, mucho en la mano y poco en el vientre.

En cuestiones amorosas aconseja cierto autor herrar o quitar el banco, y yo sigo esta opinión.

La venida del nuevo Gobernador parece que, según algunos, va a traer ciertos casos de cambios de mando.

Por si a alguien le pudiera hacer falta, le aconsejo copie esta receta para quitar el hipo (por la satisfacción y agitación por la alegría) recomendada Francés «La Natura»:

Se tome un «globo» de agua (y que no siga de vengüa) y se conserva en la boca (perque ya que els deposits están buits) a fin de tragar un poquito cada vez que dá el hipo (una cosa pareguda a com ve el aigua dels fons, un día sí y atre no); téngase muy en cuenta que no se ha de tragar cada vez más que muy poca agua, cosa que es bastante difícil (como la del Cambid).

De Santo Domingo vengo de ver al padre prior, traigo los hábitos verdes y encarnado el corazón.

—El meló de aigua que?

BIBUBA

Manuel Pons Candela (El Caja)

ORDINARIO DE

Madrid, Noveldá, Aspe, Elche y Crevillente

Salidas de Madrid los Miércoles y Sábados. — De Crevillente, Elche, Aspe y Noveldá, los lunes y jueves. Domicilios: Madrid, Luna 25. — Crevillente: Calle de Alonso Pérez, 3

Especial cumplimiento en cuantos encargos se me confien.

SERVICIO A DOMICILIO

CJNEASTA

Norma Talmage, «Natalia Talmage», «Busquen Keatón» (Pamplinas) y nuestro compatriota «Luis Alonso» (Gilbert Roldand).

De paso para Alicante y en el establecimiento de nuestro amigo don Juan Linares, tuvimos, aunque por pocos momentos, el honor de tener entre nosotros a los cuatro «ases» de la Pantalla.

Por no tener unos momentos más de estancia en ésta no le fué posible a D. Víctor Mas, propietario del Salón Iris, obtener las firmas en saludo a Crevillente en fotos de los renombrados artistas.

PACO DEL CLUB

Recadero de Crevillente a Alicante. —Servicio de toda clase de encargos. Admite toda clase de documentos para despacharlos, pasaportes y documentos oficiales.

En Alicante: Posada de la Unión.

En Crevillente: Primero de Mayo (frente al Centro Obrero).

MANUEL MAGRO Y HERMANOS

Fabricantes de Harinas

CREVILLENTE

Banco Hispano de Edificación

REAL SOCIEDAD CIVIL COOPERATIVA DE CRÉDITO

Avenida del Conde de Peñalver, 8 y 10 (Gran Vía)

Teléfono 11.270 — Apartado de Correos, 590

Dirección Telegráfica y Telefónica: HISPANIFICACION

MADRID

La finalidad que persigue el Banco Hispano de Edificación, es la de proporcionar **CASA PROPIA** a todos los desheredados de la Fortuna, por humildes que sean.

UN CAPITAL a quien desee conseguirlo con el ahorro mensual de una cantidad insignificante adecuada a la posición social de cada uno.

UNA FINCA RUSTICA que proporcionará a quien la adquiera la satisfacción de trabajar para él y para los suyos, labrándose un porvenir risueño, a la par que labra su misma tierra.

DINERO a comerciantes, industriales, con arreglo a los Estatutos, para el mayor desenvolvimiento de sus negocios o para emprender otros nuevos.

DOTES PARA LOS HIJOS se obtienen con suma facilidad por los mismos procedimientos que la **CASA PROPIA**, **UN CAPITAL**, **UNA FINCA RUSTICA**, o **DINERO**, suscribiéndose al

Banco Hispano de Edificación directamente o por mediación de sus Delegados EN CREVILLENTE.

SALVADOR PÉREZ

San Miguel, núm. 5—Imprenta.

NOTICIAS

La recaudación de Arbitrios Municipales durante el mes de Agosto, por todos conceptos ha sido de 13.946 pesetas con 65 céntimos.

Bachillerato Magisterio Contabilidad

DON OLEGARIO LOPEZ, Maestro Nacional, se complace en poner en conocimiento del público, que a partir del 1.º de Octubre proximo, abrirá, en su domicilio, Ruiza, 23, cursos de clases especiales para Bachillerato, Magisterio, Contabilidad y repaso general de 1.ª enseñanza a precios convencionales.

Mañana por la tarde saldrá nuestra laureada Banda «Unión Musical» para Monóvar con el fin de tomar parte en las fiestas los días 7, 8, 9 y 10 de Septiembre.

Habiéndose prorrogado el plazo para las reclamaciones del Censo Electoral hasta el 15 de Septiembre, lo comunicamos a nuestros lectores y a todos los vecinos para que acudan a las oficinas establecidas en el piso principal del Ayuntamiento, a exponer sus reclamaciones.

Procedente de Madrid hemos saludado a nuestro querido amigo señor Rufi.

El pasado domingo 31 de Agosto, el Rvdo. Cura de San Felipe, se despidió de sus feligreses después de seis años y medio de permanencia en dicho pueblo del término de Crevillente.

Sobre las nueve de la mañana, después de celebrar el santo sacrificio de la Misa, dirigió la palabra a todos los hijos de San Felipe, poniéndoles de manifiesto que trasladaba su residencia a Madrid, en donde siempre estaba dispuesto a hacer de su parte cuanto pudiera por San Felipe y por sus hijos, esperando que si alguna vez involuntariamente pudo ofender a alguno de sus feligreses, espera que le perdonarán como él perdonaba a todo el que alguna vez le ofendió.

Todo el pueblo reunido en la Iglesia, demostró a nuestro venerado amigo don Luis Riera Rovira, su sentimiento por el traslado de residencia y entre los llantos de los vecinos trasladó a Crevillente, donde numerosos amigos que en verdad le tienen un cariño familiar, esperaron la hora de su salida para Madrid, al que acompañaron hasta la estación de Novelda varios autos ocupados por vecinos de San Felipe.

El Rvdo. Sr. Cura, su señora madre y hermana partieron para la Corte, donde esperamos que sabrá captarse las mismas simpatías que en ésta y San Felipe alcanzó.

Desde 1.º de Septiembre han quedado instaladas las oficinas del Retiro Obrero en la calle 1.º Mayo, núm. 2, bajo.

Para Murcia y con objeto de pasar unos días al lado de sus padres políticos, salió acompañada de su hijo, doña Milagros Sempere Maciá.

D.ª Elvira Llopis Simó

Profesora en partos y titular del Ayuntamiento, pone en conocimiento de su numerosa clientela, que ha trasladado su domicilio de la calle de San Sebastián número 2, a la calle de Alfonso XIII, número 12 (antes Mayor), antigua casa de D. Calixto Rico. (1)

La venta del agua de la Mina de la Cata durante el mes de Agosto, ha sido de pesetas 3.701 con 70 céntimos y la recaudación desde el 28 de Agosto al 4 de Septiembre de 982 pesetas con 20 céntimos.

La recaudación obtenida por la venta del agua de la Fuente Antigua en el mes de Agosto, ha sido de 3.425 pesetas con 90 céntimos y la recaudación desde el 28 último al 4 de Septiembre de 1.078 con 80 céntimos.

Procedente de Cartagena se encuentran en ésta con objeto de pasar unos días, nuestro querido amigo don Francisco Aznar Alfonso, músico de primera del Regimiento de Infantería de Marina, acompañado de su señora y preciosos hijos.

Bienvenidos sean.

Imp. «Lucentum». — S. Fernando, 28 Alicante

Viuda e Hijos de Joaquín Espinosa

Almacén de Chufas

Gran molino para la trituración de la misma.—Depósito de cacahuetes, altramuces y frutas secas.

Pelayo, 9 y 11.—Madrid

TALLER DE CARPINTERIA MECANICA DE

ANDRÉS MALLEBRERA

Stok en poleas de madera. Espadas de hoja esterilizada para telares mecánicos, a 10 pesetas docena.

Fabricación de Persianas de cadenilla y restauración de las mismas a precios convencionales.

Prontitud, Economía y Esmero en el Ramo de Carpintería.

Primo de Rivera, 12 (antes Abrevadero).—CREVILLENTE

Ponemos en conocimiento de los industriales de hilados, que se han puesto a la venta las Rucas de la nueva construcción MARCA RUECA VERTICAL para hilados a mano.

Se hace constar que es la más perfecta y económica conocida hasta la fecha. Consume medio kilowatio en diez horas.

PRECIO 150 PESETAS

Para más detalles y probaturas, dirigirse a

SALVADOR ADSUAR

Calle de la Salud, núm. 82



Alicante

ATA BOUTY

Crevillente



REGENERACION

Semanario independiente — CREVILLENTE

Provincia de

D.